

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 21 de octubre de 2014.

---



## **La UAEM en la prensa:**

La UAEM se sumará a marchas a favor de normalistas

## **Estatal:**

Tiene Morelos entorno idóneo para formar científicos e investigadores

## **Nacional:**

Alumnos de IPN entregan en Cámara de Diputados respuesta sobre diálogo

## La UAEM en la prensa:

### *La UAEM se sumará a marchas a favor de normalistas*

A propuesta del Colegio de Directores, el Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), acordó por unanimidad sumarse a la serie de manifestaciones que mañana miércoles se realizarán en el país en repudio a la desaparición forzada de estudiantes de la normal rural de Ayotzinapa, Guerrero. La propuesta aprobada consiste en una concentración en el campus Chamilpa para salir de ahí en una marcha hacia el zócalo de Cuernavaca donde culminarán con un mitin de repudio a los actos de violencia en contra de los estudiantes y la exigencia de que aparezcan los alumnos de la Normal Rural de Ayotzinapa, actos con los que la UAEM se sumará de manera institucional a la serie de acciones que realizarán otras universidades del país. La manifestación será a partir de las 10 horas considerando que se movilizarán docentes, alumnos y administrativos de todas las escuelas, Facultades, Institutos y Centros de Investigación del interior del estado.

**La Unión de Morelos**, p.7, (Salvador Rivera).

### *Se reunirá el Rector con los diputados*

"No habrá ninguna afectación al presupuesto de la UAEM para el 2015 con el tema del convenio federal magisterial", señaló la diputada Lucía Meza Guzmán. La presidenta de la Mesa Directiva sostuvo que la autonomía financiera de la que goza la Universidad Autónoma del Estado de Morelos no está en riesgo de sufrir alguna afectación a la baja. Lo anterior, luego de que surgieran dudas de la comunidad universitaria en torno a que la reforma federal en materia educativa que faculta a la federación atraer las negociaciones presupuestales del magisterio en todo el país pudiera impactar negativamente en el 2.5 por ciento que la máxima casa de estudios de Morelos recibe del total del presupuesto estatal. "No habrá una afectación a la Universidad por el tema del convenio federal magisterial; queremos darle certeza a la UAEM y que la misma Secretaría de Hacienda del Poder Ejecutivo nos dé esa tranquilidad", expuso la legisladora. Asimismo, comentó que se está agendando una reunión que ha solicitado con el rector Alejandro Vera Jiménez para revisar el tema presupuestal de la máxima casa de estudios. "Antes de que se genere una situación de mala información, preferimos primero hablar con la Secretaría de Hacienda y el Rector", dijo.

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3578326.htm>.

**El Caudillo de Morelos**, p.6, (ADN Morelos).

**La Jornada Morelos**, p.7, (Oswaldo Salazar).

### *Presenta UAEM foro de experiencias didácticas en enseñanza de la química*

Con el propósito de que alumnos de distintos niveles se interesen en el estudio de la química, así como en la mejora de la enseñanza de las llamadas ciencia duras, la Academia General de Química (Agequi), realizó el segundo foro de Experiencias Didácticas en la Enseñanza de la Química, en el Auditorio Emiliano Zapata de la Universidad autónoma del Estado de Morelos (UAEM), con la presencia de profesores del área química del nivel básico, medio, superior y posgrado. Dalia Parrilla Hernández, presidenta de la Agequi, destacó la importancia de generar foros interestatales para el intercambio de experiencias y aterrizarlas en nuevos modelos de enseñanza de la química.

**La Jornada Morelos**, p. 13, (Jaime Brito).

### *Proponen debate de candidatos a la presidencia de la FEUM*

A través de redes sociales, los diversos estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), organizados en grupos y colectivos, han manifestado la necesidad de que los nueve aspirantes a la presidencia de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) sostengan un debate público sobre sus propuestas. "Los estudiantes exigimos un debate público donde toda la base estudiantil de la UAEM conozca a los nueve candidatos a presidente de la FEUM, escuche las propuestas de cada uno y pueda tomar una decisión para votar por el plan de trabajo que más le convenga", se lee en las páginas de la red social Facebook que es compartida entre los grupos y colectivos de universitarios.

**La Unión de Morelos**, p.7, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/secciones/politica/14159-proponen-debate-de-candidatos-a-la-presidencia-de-la-feum.html>

#### *DDC UAEM*

Boletín número 37 de la Dirección de Difusión de las Ciencias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos.

**El Caudillo de Morelos**, p.14, (UAEM).

#### *Inauguraron el torneo estudiantil Inter Facultades*

Ayer por la tarde fue inaugurado el certamen deportivo estudiantil Inter Facultades, de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), rumbo a la Universiada Nacional 2015, en las instalaciones del gimnasio auditorio de la máxima casa de estudios. El evento estuvo muy concurrido, pues se contó con la participación de una gran cantidad de alumnos, representantes de las cuarenta diferentes Facultades y Escuelas dependientes en todo el estado y, en al menos 16 disciplinas de las 18 convocadas, los atletas y equipos aspirantes enmarcaron un gran colorido y deseos firmes de llevarse la Copa Corazón y Fuerza Venados 2014.

**El Sol de Cuernavaca**, (Roger Mixcoac), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3578390.htm>.

## **Estatat:**

#### *Tiene Morelos entorno idóneo para formar científicos e investigadores*

Con más de dos mil científicos y más de 40 centros de investigación de instituciones reconocidas, Morelos tiene el entorno idóneo para convertirse en una verdadera potencia en la generación de capital del conocimiento para el país, expresó hoy el gobernador Graco Ramírez Garrido. Durante la inauguración de la Octava Jornada Estatal de Ciencia, Tecnología e Innovación, en el parque San Miguel Acapantzingo de Cuernavaca, Ramírez Garrido destacó la calidad de la planta académica en las universidades públicas del estado y la destreza de los jóvenes alumnos. Ante los estudiantes participantes y ganadores en olimpiadas estatales, nacionales e internacionales de matemáticas, física y química, a quienes entregó un reconocimiento, el Gobernador destacó la importancia que tiene para Morelos el trabajo diario de los más de dos mil científicos e investigadores. El Gobernador señaló que como ejemplo de que en Morelos se tiene capacidad, Ramírez Garrido citó algunos de los logros de las universidades públicas del estado, como la UAEM, la UTEZ y la UPEMOR.

**La Unión de Morelos**, p.10, (Sin firma).

**La Jornada Morelos**, p.12, (José Luis Garcitapia).

#### *Se manifiestan alumnos del CEMA frente a Jardín Borda*

Estudiantes, maestros y directivos del Centro Morelense de las Artes (Cema) se manifestaron afuera del Jardín Borda para exigir mayor presupuesto a la institución, al asegurar que son cuatro años en que no se aumentan los recursos para el arte y la cultura, y existe el riesgo de que esta escuela cierre porque ya no hay dinero para pagar salarios, compra de equipo, ni mantenimiento del inmueble. Con cantos, performance, muestras de baile y danza, los estudiantes acudieron hasta el Jardín Borda, en donde se encontraba el gobernador Graco Ramírez, a quien le exigieron de manera directa, apoye al Cema y autorice mayores recursos económicos para el 2015, tras revelar que en los últimos años la matrícula se ha incrementado en más del 50 por ciento. En este sentido, el rector del CEMA, Luis Lavat, explicó que esta institución ha ido creciendo debido a que la política de la escuela es no cerrarle la puerta a nadie, de tal suerte que cuando los declaran como organismo público descentralizado hace cinco años, les asignaron un presupuesto de 15 millones de pesos anuales, cuando tan sólo en la nómina se gastan 19 millones. "Ello significa que ya no tenemos recursos para seguir manteniendo la escuela y tenemos cuotas que son muy altas para una licenciatura en escuela pública, ya que en promedio se pagan 5 mil 500 el semestre y entre lo que pagan los alumnos y lo asignado por el congreso, se juntan 20 millones anuales y 19 van para pagarle a maestros y administrativos". El problema, es que hace cinco años se tenían 800 alumnos y dos licenciaturas. Hoy en día se tienen cinco licenciaturas, dos maestrías, 2 mil alumnos y 180 maestros.

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3578358.htm>.

**La Jornada Morelos**, p.p.

**La Unión de Morelos**, p.15, (Tlaulli Preciado).

#### *Darán conferencia sobre herbolaria y diagnosis en ITZ*

En el marco del evento conjunto de la X Ciclo de Conferencias de la Sección Estudiantil del Instituto Mexicano de Ingenieros Químicos y el XIII ciclo de conferencias del Seminario de Estudios de Biotecnología y Bioingeniería que se celebran en la Semana Académica del Instituto Tecnológico de Zacatepec, el doctor Ley Seo Fu Legy Torres dará una conferencia denominada "La Herbolaria y la Diagnosis". El conferencista, férreo defensor de la medicina tradicional y alternativa, participará el próximo viernes 24 de octubre con la conferencia "Herbolaria y Diagnosis", donde en 50 minutos planteará el uso milenario de las plantas medicinales y su uso terapéutico como alternativas de salud preventiva y curativa. El galeno y terapeuta expuso su inconformidad contra la acción de la Comisión Nacional Federal para la Protección de Riesgos Sanitarios (COFEPRIS) en contra de la herbolaria nacional, al emitir un "acuerdo" que antes de ser pasado a publicación en el diario oficial, ya prohíbe el uso y aplicación en materia de salud de 200 plantas medicinales.

**El Sol de Cuernavaca**, (Angelina Albarrán),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3578432.htm>.

#### *Rinden homenaje Conaculta y gobierno del estado, a Rodolfo Stavenhagen*

Homenaje ofrecido al antropólogo y sociólogo Rodolfo Stavenhagen, por parte del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta) y el gobierno de Morelos, por los 36 años de trabajos de la Dirección de Culturas Populares (DGCP) que el mismo Stavenhagen fundó e impulsó; el acto tuvo lugar en la sala "Manuel M. Ponce" del Centro Cultural Jardín Borda.

**El Sol de Cuernavaca**, (Por la Redacción),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3578334.htm>.

**La Jornada Morelos**, p.13, (José Luis Garcitapia).

## Nacional:

#### *Alumnos de IPN entregan en Cámara de Diputados respuesta sobre diálogo*

Alumnos del Instituto Politécnico Nacional (IPN) entregaron en la Cámara de Diputados un documento en el que aceptan continuar el diálogo con las autoridades a fin de restaurar la dirección de esta casa de estudios en común acuerdo. Un grupo de aproximadamente 20 jóvenes del IPN llegó a la Cámara de Diputados para entregar a la Mesa Directiva el documento en el que plantean las condiciones para poder entablar el diálogo y los temas a tratar en el Consejo Nacional Politécnico. La respuesta fue recibida por personal de Resguardo y Seguridad de la Cámara de Diputados. El texto entregado propone las condiciones para poder entablar el diálogo, entre ellas la aprobación del Consejo Nacional Politécnico de carácter resolutivo y refundacional dotado de capacidades jurídicas para hacerlo.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/863423.html>

**La Jornada**, p.17, (José Antonio Román).

#### *Asamblea politécnica acepta diálogo... con condiciones*

La Asamblea General Politécnica (AGP) anunció de manera formal que aceptaban la mesa de diálogo que el gobierno federal les propuso, condicionando su encuentro a que la realización del Congreso Nacional Politécnico (CNP) sea reconocido por las autoridades su carácter refundacional y tenga peso jurídico para ser resolutivo. Asimismo, demandaron que en el encuentro de los estudiantes con funcionarios de las secretarías de Gobernación (Segob) y de Educación Pública (SEP), sea transmitido –como lo propusieron Gobernación y la SEP-, por Canal 11, aunque agregan además, "por otros medios de comunicación que la AGP, determine". En las instalaciones de la Escuela Nacional de Enfermería, en el Casco de Santo Tomás, un estudiante leyó un comunicado en el que no se dio a conocer cuándo se reiniciarían las clases en los planteles educativos

**La Crónica de Hoy**, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/863551.html>

**El Universal**, (Nurit Martínez Carballo),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/aceptan-alumnos-de-ipn-dialogo-publico-televisado-219562.html>

#### *Arranca en Tamaulipas Semana Nacional de Ciencia y Tecnología*

Con la presencia de más de tres mil alumnos de diversas escuelas de toda la entidad, se llevó a cabo el arranque simultáneo de actividades de la 21ª Semana Nacional de Ciencia y Tecnología en las nueve sedes de Tamaulipas: Nuevo Laredo, Reynosa, Matamoros, San Fernando, Jaumave, Mante, Tula, Madero y Victoria. Al presidir el acto protocolario el Subsecretario de Educación Media Superior y Superior de Tamaulipas, Julio Martínez Burnes en representación del gobernador del estado Egidio Torre Cantú, felicitó a la comunidad estudiantil por la gran oportunidad que tendrán durante esta semana para participar y aprender de una manera divertida y práctica con los talleres, conferencias, demostraciones y exposiciones que se realizarán en todas las sedes regionales.

**La Crónica de Hoy**, (sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/863542.html>

*Librero Digital sube primeros 12 títulos*

El Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la Educación (IISUE) de la Universidad Nacional Autónoma de México arrancó su programa Librero Digital al colocar en su página web los primeros 12 títulos de su producción editorial, que puede consultar y descargar de manera abierta y gratuita cualquier usuario. El acervo, denominado IISUE Libros, forma parte de la política universitaria de acceso abierto y socialización del conocimiento. Así se une a otras instancias que facilitan esa tarea mediante herramientas en línea.

**La Jornada**, p.38, (César Arellano).

*Por qué son necesarios más recursos para la ciencia en 2015*

Crear nuevas herramientas terapéuticas para enfrentar y combatir el cáncer es el propósito de la doctora Ruth Ruiz Esparza Garrido. La búsqueda de nuevas rutas para acceder a las células malignas en los tumores de mama y del cerebro, con el fin de identificar los blancos contra una de las principales causas de muerte en México, es la motivación principal de esta joven investigadora. Después de estar sin empleo por más de dos años, desde que concluyó su doctorado, y a punto de dejar nuestro país en busca de las oportunidades que aquí no se le brindaban, logró por fin obtener trabajo gracias a las recientemente creadas Cátedras Conacyt para jóvenes investigadores. Tuve la oportunidad de platicar con Ruth durante un receso de una reunión realizada el jueves pasado en el auditorio de la Academia Mexicana de Ciencias, en la que el director general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Enrique Cabrero, acompañado por todos los directores adjuntos de ese organismo, dio la bienvenida a los 574 jóvenes científicos seleccionados este año en este programa.

**La Jornada**, sección editorial, (Javier Flores).